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尼泊尔首都地区封禁措施再延长10天

尼泊尔首都加德满都所在的加德满都谷地三县25日宣布，将

抗击新冠疫情采取的封禁措施再延长10天。

据新华社

墨西哥总统呼吁建立全新地区合作机制

墨西哥总统洛佩斯24日呼吁拉美国家建立类似欧盟的全新地

区合作和争议调停机制。

据新华社

西班牙和美国的高尔夫名将因感染新冠退出东京奥运会

据NHK电视台报道，日前，计划参加东京奥运会男子高尔夫

球比赛的实力选手相继被确认感染新冠肺炎，不得不放弃参赛。

据人民网
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我为群众办实事

货运车辆托管监控中心正式上线
实行24小时监控，减少事故发生

本报讯（实习记者 张梦寒）近

年来，綦江区货运企业和货运车辆急

剧增加，辖区注册普通货运企业588

家，货运车辆达4.1万多辆，货运企业

和车辆均位居全市前三。为减少事

故发生，规范企业监管，在区交通局

引导下，区道路运输协会积极探索创

新，组建货运车辆托管监控中心对运

输车辆实施动态监控，目前监控系统

已正式上线运行。

区货运车辆托管监控中心实行

“集中办公+三方监控”的管理模式，

利用“大数据+货运”及人工智能技

术，通过数字化、智能化、自动化的

安全监控方式，对辖区内核定总质

量 12 吨及以上的货运车辆进行 24

小时实时监控。针对行车过程中出

现的超速、疲劳驾驶、高速违法停车

等违法违规行为，监控中心还将第

一时间采取语音自动提醒、人工发

送信息、平台个性语音播报等手段

进行预警。

“我们依托中交兴路全国道路货

运车辆公共监管与服务平台进行实

时监控，同时实时向车属企业和行业

监管部门提供动态监控数据，定期编

制发布行业车辆运行监测报告，分析

企业车辆上线率、运行轨迹、违章报

警指数等数据，最大程度上保障货运

车辆行车安全，实现道路运输业由静

态监管向动态监管，事后处理向事前

预防的转变。”区货运车辆托管监控

中心相关负责人介绍。

截至目前，托管监控中心已有

500余家企业接入数据，进入平台实

时监控车辆有2.83万辆，占全区总质

量 12 吨及以上车辆的 89%。发布预

警信息 28.57 万条，超速驾驶纠正率

达到 90.26％，疲劳驾驶纠正率达到

69.15％，有效减少和预防了交通责

任事故的发生。

“下一步，我们将在区交通局领导

下，继续督促未接入安全托管平台的

企业加快接入动态监管平台，进一步

优化货运监管平台相关业务数据，以

车辆动态监管平台数据为依托指导企

业提高货运车辆安全管理水平。积极

落实安全生产责任制度，全力以赴提

高行业从业人员安全意识，减少道路

运输行业交通事故的发生，切实保障

人民群众生命财产安全。”区道路运输

事务中心副主任欧晓林表示。

“谈到狸狮坝，脑壳甩两下”，这是

曾经大家谈及狸狮村的老话。狸狮村

坐落于重庆市綦江区丁山镇的“深闺”

中，由于位置偏远，是出了名的偏远村

和贫困村。但如今，这一切都成为了

过去，现在的狸狮村是乡村振兴示范

村，公路四通八达，产业逐渐兴旺，村

居靓丽焕然一新，村民生活幸福惬

意。这场大蜕变，基于狸狮村优厚的

自然禀赋，也得益于乡村振兴路上因

地制宜的发展思路。

曾经綦江“深闺”无人识
而今沉睡的自然禀赋被唤醒

重庆市綦江区丁山镇狸狮村，地

处云贵高原北沿线，与四川盆地盆周

交汇，从綦江城区出发需翻过重重山

岭方可抵达。极目远眺，被四面高山

屏障精心呵护的中心盆地处，便是狸

狮村村民聚居地，那里自然资源丰

厚，山清水秀，气候宜人，近千米的海

拔让村民远离酷暑炙热，每逢农历八

月，还有“千年桂花树”飘香整个村

落。

狸狮村仿佛是陶渊明笔下那与

世隔绝的“桃花源”，这是自然的偏爱

与馈赠，但也正是由于这过分的偏

爱，重重叠嶂让狸狮村也成为了曾经

綦江区闻名的偏远村、贫困村。这片

钟灵毓秀的土地，虽“天生丽质”却

“养在深闺无人识”。

直至近年来，在脱贫攻坚及乡村

振兴战略的推动下，公路延伸至狸狮

村每家每户，产业逐渐被引进继而扩

大，村里的自然资源培育出的杨梅、

玄参、楠竹笋干等特色产品走出“深

闺”，狸狮村从偏远村蜕变成了乡村

振兴示范村。变化的是村里的产业、

村居的环境、村民的收入，不变的是

那群山常青、气候宜人、桂香依旧。

将自然禀赋与特色产业相融合，

充分发挥绿水青山优势，丁山镇狸狮

村正以“一村一品”为目标，打造狸狮

村独具特色的杨梅产业。

撂荒杨梅结硕果
“一村一品”发展特色产业

今年6月，第四届丁山镇杨梅采

摘节如期举行，杨梅采摘、杨梅酒已然

成为狸狮村的“镇村之宝”。据丁山镇

相关负责人介绍，早在数十年前，狸狮

村便随处可见野生杨梅，后来有投资

者因看上村里的自然环境优势，来到

村里批量种植杨梅，但由于管理不善

而中途搁置，狸狮村的杨梅便任其生

长在各个山坡上，不但不怎么结果，树

长得太高也摘不到。

2018年，时任狸狮村第一书记的

邹显跃为这些杨梅深感可惜，既然有

着这么好的先天自然优势，为什么就

不能将其利用起来？杨梅产业就在

这时萌芽发展。

一开始，村民们都不相信荒了这

么多年的杨梅能挣钱，狸狮村便成立

合作社接管了曾经荒下来的杨梅产

业，并与重庆市农科院合作，特邀杨

梅种植专家前来指导，在专业技术的

支撑下，狸狮村的杨梅不仅产量倍

增，且甜度高、口感好，品质不断提

升，其采摘时间比市场上杨梅晚一个

月，更为狸狮村的杨梅增加了卖点。

2018年，狸狮村举办了第一届杨梅采

摘节，收入 2 万元，这成为杨梅产业

向全村扩散、种植规模扩大的开端。

据邹显跃介绍，自此当地不少村民加

入杨梅种植，目前狸狮村杨梅共种植

350亩。

种植量扩大了，产量提升了，杨梅

销售的难题如何解决呢？据前来投资

种植杨梅的谢老板介绍，“这里是重庆

海拔很高的杨梅基地，加上我们的技

术和先天土壤条件，杨梅的果大、核

小、汁多味甘，现场采摘统一售卖20

块一斤，基本供不应求”，谢老板说，他

现在不愁狸狮村杨梅的销路，除了现

场采摘之外，当天摘下的杨梅还可送

到村里的扶贫车间加工成杨梅酒，也

非常受消费者欢迎，目前谢老板在狸

狮村的杨梅种植上已投资100万元，

正计划扩大规模，准备再发展150亩

杨梅，用来加工做杨梅酒、杨梅汁。村

民罗仁刚也对杨梅重燃了信心，“我那

5亩地的杨梅种了10多年，终于开始

卖钱了”，今年他卖出的新鲜杨梅收入

8000元。

现在的狸狮村，有杨梅果园、杨

梅乐园、杨梅广场，葱葱郁郁的杨梅

树分布在各个大小不一的山坡上，一

条条人行便道将山坡互相连接，可供

采摘的游客休憩游玩。除此之外，狸

狮村还配套有旅游公厕、简易接待中

心、观景平台、木质长廊等设施，正向

着可供游客采摘、休闲、游玩的综合

体发展。

在乡村振兴的道路上，狸狮村的

产业发展不仅有杨梅，还有楠竹笋

干、玄参、玄参蜂蜜，村内的扶贫车间

一年四季也未曾停歇，4月加工楠竹

笋干，7 月加工杨梅酒，10 月加工玄

参蜂蜜，11月烘干玄参……这些都是

自然馈赠给狸狮村的财富，而狸狮村

也正努力守护这些自然禀赋，并让这

些先天优势走出“深闺”，成为带动当

地发展的致富产业。

据华龙网-新重庆客户端

乡村振兴激活自然禀赋

綦江“深闺”走出特色产业

7 月 25 日，2021 重庆“綦江高新

区杯”全国青少年足球邀请赛在綦江

举行。来自全国的 30 支球队的 300

余名青少年足球选手汇聚于此，为冠

军展开激烈角逐。

此次全国青少年足球邀请赛由

綦江高新区主办，共分为 U7、U9、

U11 三个组别。参赛队伍中既有来

自中心城区的球队，如江北区玉带山

小学，也有来自区县的球队，如江津

区珞璜小学，还有多支来自外地的球

队，最远的是来自山西的孝义青年路

小学队。

重庆日报记者了解到，虽然这些

参赛的足球运动员年纪不大，但技术

却相当专业。多场比赛都进行得相

当激烈，不少比赛的胜负往往都在一

到两球。同时，记者还了解到，为保

证赛事的公正性，主办方不仅聘请了

重庆知名裁判、国家级裁判员房爱军

担任裁判长，还聘请了多位专业裁判

担任裁判员。“同时，为让每支球队得

到更多锻炼机会，本次比赛共分为小

组赛和排位赛两个阶段，即小组单循

环结束后，将不再进行淘汰赛，而是

改为排位赛，让小组排名相近的队伍

进行对决，决出最后的名次。”主办方

相关负责人介绍。

“举行全国青少年足球邀请赛，

就是希望为重庆中小学的足球队提

供一个角逐的平台，并借机挖掘更多

的足球人才。”綦江高新区相关负责

人表示，未来綦江将通过扩大参赛队

伍规模等方式，对整个赛事进行提档

升级，进而促进重庆足球整体水平的

提高。（重庆日报全媒体 黄琪奥）

据重庆日报客户端

綦江举行全国青少年足球邀请赛

本报讯（记者 王原野 通讯员 罗梅）日前，区委副

书记、区长罗成带队赴上海考察招商、洽谈合作。区政协

副主席王守华参加。

上海中产集团以为政府园区提供产业招商、咨询策

划、资本导入等为主要业务。集团创始人、董事长朱阳向

罗成一行介绍了中产集团的经营模式、产业架构以及先进

的数字化招商图谱。他表示，中产集团能够根据綦江实

际，重点围绕传统产业改造、新兴产业培育、城市能级提升

等提供精准招商服务，充分发挥集团优势，助力綦江高质

量发展。

在中电国际新能源控股有限公司，中国电力党委委

员、副总裁，中电新能源党委书记、总经理孙贵根对罗成一

行表示欢迎，并详细介绍了企业的经营发展情况以及发展

方向、投资意向等。孙贵根表示，綦江作为重庆中心城区

功能向南拓展的战略支点，区位优势明显，资源禀赋独特，

尤其上下一心思发展、谋赶超的迫切意愿和强劲势头，让

企业对于投资綦江、兴业綦江充满信心。希望双方进一步

加强沟通交流、寻求项目合作、实现互利共赢。

罗成热情介绍了綦江经济社会发展情况，重点就永桐

新城开发建设、资源型城市产业转型升级等方面的规划方

向、产业布局、招商重点作了交流。他指出，当前，綦江正

深入贯彻落实习近平总书记“七一”重要讲话精神，立足实

际、找准定位，围绕城市开发建设、产业补链强链精准招

商，推动资源有效整合、高效配置，希望更多优质企业选择

綦江、落户綦江，区委、区政府将用心用情用力提供一流服

务，助力企业更好发展。
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本报讯（记者 陶玲）日前，第五批重庆市人文社会科学普及基地

公布，全市26个单位被命名为第五批重庆市人文社会科学普及基地，綦

江王良同志纪念馆入选。

据了解，重庆市人文社会科学普及基地是由重庆市社科联牵头建

设的市级基地，是全市社科普及工作的重要载体，旨在广泛普及科学知

识，传播科学思想，提高公众人文素养，为促进重庆市经济社会又快又

好发展提供精神动力和智力支持。

此次重庆市人文社会科学普及基地申报和评审工作由市社科联组

织开展，经单位申报、专家评审、实地考察和综合评议等程序，全市共26

个单位成功入选第五批重庆市人文社会科学普及基地，其中就有我区

王良同志纪念馆。

王良原名王化赅，字傅良。1905年8月5日出生于綦江永城，1927

年8月加入中国共产党，是中国工农红军建军初期的著名将领。曾率队

参加保卫井冈山革命根据地的龙源口、黄洋界等战斗，并曾在红军第一

次反围剿中活捉了敌军前线总指挥张辉瓒。1932年6月，已升任红四军

军长的王良，在回师赣南的战斗中不幸牺牲，年仅27岁。毛泽东同志当

时高度评价了王良的一生，称赞“王良是一个好干部”。

“今年 6 月 29 日，位于我区永城镇的王良同志纪念展正式对外开

展，目前已累计接待市内外机关、企事业单位学习团体260余批次，超3

万人次来到这里接受思想洗礼。”区融媒体中心相关负责人介绍。

区社科联相关负责人表示，被命名为重庆市人文社会科学普及基

地后，王良同志纪念馆将结合本单位、本地区实际，制定和实施好社会

科学普及工作计划，加强社会科学普及能力建设，采用公众易于理解、

接受和参与的方式，广泛开展向公众普及社会科学知识、倡导社会科学

方法、传播社会科学思想、弘扬社会科学精神的活动，为提高我市公众

的人文社会科学素质作出应有的贡献。

第五批重庆市人文社会科学普及基地公布

王良同志纪念馆获命名

全国青少年足球邀请赛现场。


